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举措便民 让纳税人“最多跑一次”

履行国企责任助力地方发展
——访市人大代表李彦伟

“政府工作报告用一组组数据‘说话’，很有
说服力。”市人大代表、河南中烟工业有限责任
公司副总经理李彦伟说，现在郑州市民很有幸福
感，这不仅仅来自于“数字”，更来源于越来越多
人对郑州这座建设中的国家中心城市的赞美。

李彦伟表示，国企是国家中心城市建设的
中坚力量。近年来，省委、省政府高度重视卷烟
行业的转型升级，将卷烟列入首批 12个重点攻
坚产业的第一位，集中力量开展攻坚。河南中
烟按照要求，积极做好转型升级，在优结构、促
营销、育品牌、抓创新等方面下功夫，迎合市场
“消费升级”需求，并通过在大型公共场所建设
文明吸烟室等，进一步营造文明吸烟环境，助力国家中心城市建设。

李彦伟表示，河南中烟一直热心河南公益事业，从贫困地区的文化扶贫、边
远山区的出资修路到捐资助学等公益事业，努力为河南、郑州经济发展服务。

为全民健康把脉开方
——访市人大代表朱明军

全民健康是全民小康的重要指标，而实现
全民健康，首先要使医疗卫生领域自身“健康”
起来。破题之处在哪里？市人大代表、河南中
医药大学第一附属医院党委副书记、院长朱明军
自开“药方”：改革！

朱明军说，医疗卫生领域首要之举是进一
步强化政府职能和投入力度，突出公立医院的
公益性和基本医疗保障职能，充分发挥省会优
质医疗资源集中的优势，统筹利用好省属和市
属优质医疗资源。第二剂“药方”是通过人事制
度和薪酬体系改革，实现医疗专家资源的下沉，
使市民在社区医疗机构享受到和大医院同质化
的门诊诊疗服务。“医疗保险体系改革，要尽快推进医保支付方式改革、实行医
保支付方主导的药品、高质耗材价格谈判机制，降低医疗费用增长幅度，调整医
疗费用结构。”这第三条建议，虽然很专业但很接地气儿，关乎百姓切身利益。

期待更多政策惠及非公企业
——访市政协委员崔国游

“报告关注非公有制经济发展，振奋人心。”
工商联界别委员、河南五方合创建筑设计有限
公司董事长崔国游畅谈感受，心潮澎湃。

崔国游说，报告提到的人才建设和科技创
新推动了地方经济的发展，推动企业的成长，让
他感同身受。“‘智汇郑州人才工程’和‘1125聚
才计划’，这是政府给我们送的系列‘大礼包’，
让我们企业愿意在郑州投资兴业，愿意投身科
技创新。”

崔国游说，看到报告提出的“支持非公有制
经济发展”，让他深受鼓舞，过去几年非公经济
依托科技创新取得了一定成绩，但后续增长仍

有很大空间。
“省里政策出台后，我们也期待市里政策出台，我们作为非公经济的高新技

术企业，希望加大科技投入，让企业乘势而上，创新发展。”崔国游说。

以租代买节省办公支出
——访市政协委员刘相军

变购买办公设备为租赁，推行办公服务外
包租赁可降低固定投资成本、控制运营成本。
民建界别委员、河南晨罡集团董事长刘相军认
为，这是一种新式的轻资产运作管理模式，有必
要大力推进。

他说，目前郑州市绝大部分政府部门采取
自己购买、自己管理、自己维护的传统管理方
式，设备及耗材采购一次性投资大、成本高。由
于使用和管理分散在各个部门，不易管控，存在
办公设备耗材的浪费现象。设备供应商、行政
管理部门、IT办公室、采购、财务部门等均需介
入，降低了办公效率，增加了管理难度。建议推

行办公服务外包，各部门专注自身核心业务，将办公设备的选型、购置、安装、管
理、维护、维修，耗材的使用补充、报废处置等工作全部交给办公设备外包租赁
服务商办理。同时建立外包服务评估机制，制定优质服务商名单，优先选择。

便民举措，让纳税人“最多跑一次”
——访市人大代表刘峰

“政府工作报告全面客观、实事求是，温暖
人心、振奋人心。”市人大代表、国家税务总局郑
州市税务局联合党委书记、局长刘峰表示。

刘峰说，郑州市税务局推进“放管服”改革
和政务服务“一网通办”系列部署，在升级纳税
服务上下功夫，在简政减税降负上下功夫。

在升级纳税服务方面，将继续以“三个一”，
即“一厅通办、一网通办、一键咨询”为主打，全
面推行便民服务措施。同时，将进一步深化“最
多跑一次”改革，细化、完善 168项办税事项举
措，拓宽网上办税、邮寄配送、上门办税等服务
模式，真正让纳税人“最多跑一次”。

在简政减税降负方面，郑州市税务局将打通“绿色通道”，让企业原本几天
才能跑完的增值税留抵退税流程，通过“绿色通道”实现几小时就能全部办结。

持续发力打造“百年老站”
——访市政协委员刘建峰

“城市精细化管理工作是城市发展的关键环
节，只有持续不断发力，才能进一步打造整洁文
明、安全有序的环境。”特邀界别委员，郑州火车站
地区管委会党委书记、主任刘建峰表示，对于郑州
火车站地区来说，要从基础设施建设改造做起，促
进火车站地区城市管理提升、功能提升、环境提
升、品质提升，努力打造安全、整洁、有序、文明“四
个站区”。

刘建峰表示，火车站地区要着眼于窗口形象
提升，以展现“百年老站”历史风貌为主题，统筹考
虑将“百年德化”和“百年老站”历史文化融为一
体，编制火车站及周边地区城市设计方案，将二七

广场、德化街、火车站东西广场以及管城商都文化区连接起来，形成文脉相连、
各具特色中心城区形象。


